09 25 2013 Los Tiempos

Tierra agroindustrial aporta 20 veces más que la forestal

En promedio, una hectárea de tierra agroindustrial contribuye 20 veces más al Producto Interno Bruto (PIB) que una hectárea de tierra forestal, señaló la directora ejecutiva del Instituto de Estudios Avanzados en Desarrollo (Inesad), Lykke E. Andersen, para explicar una de las causas de la deforestación y la fuerte motivación para expandir la frontera agrícola.

Aproximadamente, una hectárea de tierra agroindustrial aporta al PIB 400 bolivianos anuales, mientras que una hectárea de bosque contribuye con 20 bolivianos, detalló Andersen, quien también fue consultora de la Naciones Unidas y el Banco Mundial, entre otros organismos internacionales.

Según World Wildlife Fund for Nature (WWF), en 2008, la deforestación en Bolivia avanzó a un ritmo de 280.000 hectáreas por año, lo que equivale a que se destruyan bosques del tamaño de unas 43 canchas de fútbol por hora. Según la FAO, para el periodo 2005-2010, la cifra fue de 308 hectáreas.

Las actividades que más se desarrollan en áreas deforestadas son ganadería y cultivo de soya.

Andersen señaló que el impacto económico de la deforestación es positivo y negativo a la vez, puesto que la agricultura trae beneficios concretos en términos de empleo e ingresos. "Se ve bien en las cuentas nacionales ya que contribuye al PIB, a las exportaciones y al superávit comercial", sostuvo.

Al respecto, el gerente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Edilberto Osinaga, señaló que la agroindustria genera aproximadamente 35 por ciento de los empleos en el país y que la expansión de la frontera agrícola, pactada con el Gobierno en el marco de la Agenda Patriótica 2025, busca garantizar la seguridad alimentaria para el país y fortalecer la producción para la exportación.

Sobre los impactos negativos, Andersen señaló que quizás el mayor problema para el país es que la deforestación aumenta la probabilidad de desastres naturales como sequías, inundaciones e incendios forestales.

Pero además de los costos locales, dijo que hay costos globales considerables como las enormes emisiones de bióxido de carbono (CO2) que contribuyen al calentamiento global y la pérdida de biodiversidad.

Para frenar la deforestación, los estudios del Inesad señalan que se precisa una combinación de políticas, incluyendo un fuerte impuesto a la deforestación , apoyo financiero y técnico a actividades forestales sostenibles, como también a actividades agroindustriales en áreas ya deforestadas, y educación ambiental. "Se necesitará financiamiento internacional considerable para poder lograr esto. Sin este financiamiento internacional no tiene sentido frenar la deforestación, ya que para Bolivia los beneficios de la deforestación son mayores que los costos", afirmó Andersen.

Afectados por granizada recibirán 46 T de semillas

La entrega de 46 toneladas de semillas para reponer más de 282 hectáreas de cultivos de papa y haba, afectados hace dos semanas por granizadas, fue anunciada ayer a ABI por el director del Servicio Departamental Agropecuario (Sedag), Rubén Paichucama.

La granizada afectó los municipios de Tiraque y Pocona.

"Hicimos la licitación para comprar papa de la variedad Desiré y semilla de haba de la variedad Pairumani, puesto que esos municipios tienen alta potencialidad productiva", dijo Paichucama.

La reposición requerirá la compra de casi 12 toneladas de semillas de haba y 35 toneladas de papa para recuperar 32 hectáreas de sembradíos en Tiraque y 250 hectáreas de cultivos en Pocona.

"Se ayudará con la dotación de los insumos agrícolas a 35 familias afectadas en Tiraque y en Pocona 150 familias", precisó.

Por otro lado, Paichucama dijo que tramitan ante el Instituto Nacional del Seguro Agrario el pago de 1.000 bolivianos por hectárea perdida a los campesinos del cono sur y el valle alto, afectados por la sequía.

El objetivo es reponer cerca de 3.500 hectáreas afectadas con la dotación de semillas de papa y maíz, concluyó.

La granizada afectó también al municipio de Tapacarí, donde las comunidades de las alturas perdieron casi la totalidad de su forraje.

La Razón

En cinco meses, ingenios producen el 90% de azúcar que se consume

A más de cinco meses del inicio de la zafra, cinco ingenios han producido en conjunto 7,5 millones de quintales (qq) de azúcar, lo que representa el 90,36% de los 8,3 millones de qq que se consumen en el país.

Así lo informó ayer a La Razón el presidente del Ingenio Azucarero Guabirá SA, Carlos Rojas, con base en el último reporte de los cinco ingenios azucareros que hay en el país. El consumo interno anual del endulzante es de 8,3 millones de qq, ratificó.

El ejecutivo precisó que en la zafra 2012 se obtuvo 10,5 millones de qq del endulzante y que esta gestión se proyecta que la cifra llegué a 11 millones de qq, lo que significa un alza del 5%.

Efectos. El empresario afirmó que el avance de la zafra cañera es normal, aunque indicó que las lluvias y las heladas han provocado dificultades, como en el caso del ingenio de Bermejo.

Agregó que existe preocupación en el sector porque "los precios del azúcar en el mercado interno están muy deprimidos por la sobreoferta y porque no se generó la cantidad de caña como se esperaba debido a que algunos productores han preferido cultivar otros alimentos".

Agregó que el ingenio Guabirá ha producido hasta la anterior semana 2,2 millones de qq del producto, lo que representa el 64,70% de los 3,4 millones de qq que se prevé obtener este año. En 2012, el indicador alcanzó los 3,2 millones de qq.

"Con la producción nacional se asegurará el abastecimiento de azúcar en el mercado interno. Sin embargo, nos preocupa que la rentabilidad del sector cañero esté baja y eso es un desincentivo a la siembra y la renovación de los cañaverales. Por ello el Gobierno, junto al sector, debe tomar medidas para que no haya dificultades en el futuro".

El gerente general de la Corporación Unagro, Marcelo Fraija, sostuvo a este medio que hasta la fecha se ha producido 2,6 millones qq del endulzante, que es el 72,22% de los 3,6 millones de qq que se obtendrá este año. El año pasado, la producción de la industria fue de 3,5 millones de qq.

El ejecutivo expresó que este año la zafra no registrará un alza significativa con relación a 2012 por la reducción de la calidad de la caña de azúcar y porque el rendimiento por hectárea del producto se ha mantenido.

Especificó que del total de la producción de azúcar se tendrá el 35% de excedente. En ese marco, agregó que el precio del producto en el mercado interno y externo está bajo, y que se buscan mercados para vender los remanentes a mejores precios.

En Tarija sólo se vende un quintal por persona

Ante el incremento del precio del azúcar en Tarija, el ingenio Industrias Agrícolas de Bermejo SA (IABSA) distribuye el quintal (qq) del endulzante a Bs 200 por persona. El gerente general de IABSA, Mario Gallardo, indicó ayer a La Razón que en las últimas semanas se ha elevado el precio del endulzante porque "los comerciantes han especulado con el precio".

Ante esa situación, el ejecutivo manifestó que la empresa ha decidido comercializar el qq del alimento en Bs 200 a cada persona y no efectuar ventas al por mayor. En la firma se informó que se ha registrado una reducción en la producción del endulzante por las heladas.

Además se indicó que el ingenio está entregando a cada persona la mitad de un quintal (23 kilos) de azúcar blanca y la otra en azúcar morena. Por ello, la empresa solicitó al Gobierno y a las autoridades que intervengan para que se regule el precio.

El Deber / Santa Cruz

El 1/4 de pollo sube de precio en un boliviano

Mientras el kilo de la carne de pollo en los mercados tiende a bajar, hace dos semanas llegó a los Bs 18, y se estabiliza en Bs 13, en las pollerías más grandes de Santa Cruz, como Pollos Campeón, Chuy, Chriss y El Jardín de los Pollos, entre otros, decidieron subir el precio del cuarto de pollo en un boliviano, argumentando que los costos de los demás insumos se encarecieron.

Nuevos costos

Nicolás Justiniano, gerente de la corporación de Pollos Chuy, explicó que el aumento se debe que desde diciembre de 2012 mantenían congelados sus costos, pero que el aumento salarial y el encarecimiento de otros productos los obligó a subir los costos.

Desde Pollos Criss indicaron que el cuarto de pollo que hasta hace unos días costaba Bs 21, ahora se lo vende en Bs 22.

Lo mismo indicaron desde Pollos Campeón.

En los mercados el costo de pollo se ubica entre Bs 13 y Bs 13,5, mientras que el kilo de tomate, cuyo costo llegó a superar los Bs 10, en La Ramada y Abasto, su precio oscila entre los Bs 6 y Bs 9.

"La oferta de estos alimentos está respondiendo a la demanda", indicó una vendedora del Abasto